

---

## 14275/J XXVII. GP

---

Eingelangt am 24.02.2023

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

# Anfrage

des Abgeordneten Hannes Amesbauer  
an den Bundesminister für Bildung, Wissenschaft und Forschung  
betreffend **Lücke im Bildungsangebot des Bezirks Murau**

„Seit Jahren gibt es unsererseits ein Ansuchen um eine Errichtung einer AHS Unterstufe am Standort des Bundesschulzentrums in Murau“, heißt es in einem dem Anfragesteller vorliegenden Schreiben des Lehrerkollegiums BORG Murau. Die Verfasser des Schreibens halten fest, dass sich im Bundesschulclustergebäude auch eine HLW und FW befinden. Weiters gäbe es im Bezirk Murau sieben Mittelschulstandorte. Eine Möglichkeit, eine AHS-Unterstufe zu besuchen, gäbe es aber im Murau als einzigen Bezirk in der Steiermark nicht, wird ausgeführt.

Die Unterzeichner des Schreibens schildern unter anderem, dass 10-jährige Jugendliche in Klassenstärken nach Tamsweg, Treibach/Althofen oder Judenburg auspendeln. Weiters weisen sie darauf hin, dass eine Unterstufe auch eine wichtige Standortabsicherung für das BORG Murau darstellen würde.

„[...] Wir sind der Meinung, dass unsere Jugendlichen das Recht haben, - so wie in allen anderen steirischen Bezirken – im Heimatbezirk eine Unterstufe AHS einer Langform zu besuchen. In diesem Zusammenhang muss auch festgehalten werden, dass Österreich die Kinderrechtskonvention ratifiziert hat, in der allen Kindern gleich Ausbildungschancen eingeräumt werden! [...]“, weisen die Verfasser außerdem hin.

Abgesehen von den Argumenten auf bildungspolitischer Ebene, werden berechtigter Weise auch positive Auswirkungen auf die wirtschaftliche Lage im Bezirk sowie auf den Effekt im Kampf gegen die Abwanderung aus der Region ins Treffen geführt.

Positivbeispiele, die für eine mögliche Umsetzung im Bezirk Murau sprechen, gibt es in anderen steirischen Regionen. So wurde beispielsweise die AHS-Unterstufe in Feldbach zwei Jahre als dislozierte Klasse des Keplergymnasiums geführt und letztendlich das BORG Feldbach zur Stammschule.<sup>1</sup> Auch beim BORG Deutschlandsberg wurde kürzlich eine eigene Unterstufe eingeführt. Auch dort beherbergte man bereits seit Herbst 2020 dislozierte Unterstufenklassen vom Stift Rein.<sup>2</sup>

---

<sup>1</sup> [https://www.kleinezeitung.at/steiermark/suedostsued/6189208/Ab-diesem-Schuljahr\\_Die-AHSUnterstufe-im-Bezirk-wird-nun-als-BRG](https://www.kleinezeitung.at/steiermark/suedostsued/6189208/Ab-diesem-Schuljahr_Die-AHSUnterstufe-im-Bezirk-wird-nun-als-BRG)

<sup>2</sup> [https://www.kleinezeitung.at/steiermark/suedsuedwest/6189102/Ueberraschung-zum-Schulstart\\_Seit-Montag-fix\\_BORG](https://www.kleinezeitung.at/steiermark/suedsuedwest/6189102/Ueberraschung-zum-Schulstart_Seit-Montag-fix_BORG)

In diesem Zusammenhang stellt der unterfertigte Abgeordnete an den Bundesminister für Bildung, Wissenschaft und Forschung folgende

### Anfrage

1. Ist Ihnen das Ansuchen des Lehrerkollegiums BORG Murau zur Errichtung einer AHS-Unterstufe am Standort des Bundesschulzentrums in Murau bekannt?
2. Wenn ja, seit wann ist Ihnen das Ansinnen bekannt?
3. Wenn ja, welche Schritte zur Prüfung einer dementsprechenden Umsetzungsmöglichkeit wurden bisher gesetzt und aus welchen Gründen kam es bisher nicht dazu?
4. Gab es in den letzten Jahren entsprechende Bedarfserhebungen für die Errichtung einer AHS-Unterstufe im Bezirk Murau?
5. Wenn ja, wann wurden diese durchgeführt?
6. Wenn ja, was haben diese ergeben?
7. Wenn nein, warum gab es bisher keine Bedarfserhebungen?
8. Gab es in den letzten Jahren entsprechende Planungen, Prüfungen oder Bestrebungen seitens des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung hinsichtlich der Errichtung einer AHS-Unterstufe im Bezirk Murau?
9. Wenn ja, wann und in welchem Umfang?
10. Wenn ja, warum kam es bisher nicht dazu?
11. Gab es in den letzten Jahren entsprechende Planungen, Prüfungen oder Bestrebungen seitens des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung für die Umsetzung von dislozierten AHS-Unterstufenklassen im Bezirk Murau?
12. Wenn ja, wann und in welchem Umfang?
13. Wenn nein, warum kam es bisher nicht dazu?
14. Werden Sie sich als zuständiger Bundesminister, der zudem selbst aus der Steiermark stammt, in Zukunft dafür einsetzen, dass die bestehende Lücke beim Bildungsangebot im steirischen Bezirk Murau endlich geschlossen wird und eine AHS-Unterstufe für die Jugendlichen vor Ort in Form von dislozierten Klassen oder eines fixen Standortes errichtet wird?
15. Wenn ja, welche Schritte werden Sie dahingehend umgehend einleiten?
16. Wenn nein, warum nicht?